

EMPRESAS

Breves

Instituto de Crédito Oficial

El Instituto de Crédito Oficial (ICO) ha formalizado, con un grupo de entidades financieras nacionales, un préstamo sindicado movilizable en bonos, por importe de 60.000 millones de pesetas. La entidad directora de la esta operación es Ahorro Corporación Financiera SVB, S.A. y actúa como agente la Confederación de Cajas de Ahorro (CECA). Las trece entidades financieras que participan en este préstamo son: las Cajas de Ahorro de Galicia, Vigo, Burgos, Ávila, Victoria y Álava, Segovia, Pontevedra, Córdoba, Banco Central Hispano, Unicaja, Caixa de Cataluña, de Baleares y Caja de Castilla-La Mancha. Esta operación crediticia es, por su elevado importe, una de las más importantes realizadas este año. La característica más destacada de este crédito es la posibilidad que tienen las entidades financieras prestamistas de movilizar el importe sindicado por cada una de ellas, en bonos del Programa de Emisión a medio y largo plazo, que tengan en vigor el ICO cuando ejerciten la opción de movilización.

Renfe

La Universidad de Castilla-La Mancha ha firmado un convenio de colaboración con Renfe para facilitar el desplazamiento de los estudiantes a los distintos campus que tiene en la comunidad mediante trenes enlaces regionales. Este convenio, firmado la pasada semana por el vicerrector de alumnos de la UCLM, Antonio de Lucas, y los jefes de mercado en la zona centro de Renfe, supone el incremento en el número de trenes regionales de todos los trayectos en las provincias de Ciudad Real, Toledo, Cuenca y Albacete. Los estudiantes podrán comprar abonos de diez viajes, mensuales y anuales en segunda clase, para disminuir el precio de los billetes, que ya están a la venta, ya que la primera fase del acuerdo comienza en noviembre.

Fertiberia

Fertiberia, la primera compañía productora y distribuidora de fertilizantes en España, ha convocado el I Certamen de Pintura Rural Infantil, en el que podrán participar todos los niños y niñas que en el presente curso escolar 1996-97 estudian primero, segundo, tercero o cuarto de Primaria (primer y segundo ciclo). Los trabajos presentados deberán estar relacionados con el medio agrícola en sus distintas vertientes. El certamen consta de 28 premios. El primero consta de una beca de estudios de 500.000 pesetas y Gran Trofeo Fertiberia.

Cerámica Talaverana

El sector artesano en la comarca de Talavera está gestionando, con ayuda de la Iniciativa para la Promoción Económica de Talavera, la posibilidad de dotar a la producción cerámica de esta zona con una «marca de garantía» que asegure su origen en el mercado, al margen de la calidad de estos productos. En una segunda fase, mucho más selectiva, se intentará conseguir la «marca de calidad», sello en el que ya se marcarán criterios selectivos a la entrega a las empresas que puedan estar interesadas en poseerlo. Se creará un

Herminio Navalón (Nagares): «Necesitamos más formación especializada en Cuenca y en la región»

HERMINIO Navalón constituyó hace veintiséis años la empresa familiar «Nagares», con sede en la localidad conquesa de Motilla del Palancar. Desde su creación, esta factoría trabaja con tecnología punta aplicada a componentes electrónicos de automoción, por lo que necesita de especialistas en este ámbito e invierte un 25 por ciento de sus beneficios en investigación y desarrollo (I+D). Esta empresa es la única de la provincia de Cuenca que trabaja para automoción y compite con países europeos como Alemania, Francia, Italia o Bélgica.

Cuenca. Miren Delgado

La factoría «Nagares» se creó en el año 1975 con tecnología propia hasta convertirse en un negocio próspero e ir ampliándolo con nuevas empresas. Con el paso del tiempo, Herminio Navalón ha adquirido otra fábrica en Valladolid, dedicada a telecomunicaciones, en la que trabajan 35 personas y en Madrid una oficina comercial dedicada al mercado internacional con cuatro trabajadores; sin olvidar que en Motilla del Palancar, que es la central, dispone de una plantilla de 260 empleados y en Villanueva de la Jara trabajan otros treinta más.

—¿Es difícil competir en este sector tan especializado dentro y fuera de las fronteras nacionales?

—En Cuenca somos los únicos que trabajamos para automoción. Estamos compitiendo con algún español y con países europeos como Alemania, Italia, Francia o Bélgica. Para ello, hay que disponer de un I+D, que lo tenemos en Valencia, de manera que seamos capaces de presentar un producto a un primer equipo y tener bien patente la gestión. También hay que ofrecer una buena calidad y por supuesto un buen precio, aunque esto depende mucho de

la productividad, además de un buen servicio.

—Llama la atención que esta factoría se haya instalado en la provincia de Cuenca, donde el desarrollo industrial es escaso ¿Qué les ha movido a elegir este emplazamiento y no otro?

—Lo cierto es que en la zona de Motilla, desgraciadamente, no hay empresas

genieros superiores en Valencia es porque gente a esos niveles no tienes en un pueblo. En Motilla lo que tenemos son personas con una gran fuerza y eso es importante.

—¿Qué previsión de facturación tienen para este año?

—Esperamos obtener entre 3.500 y 4.000 millones de pesetas, mientras que du-

rante 1997 y 1998 alcanzaremos cerca de los 7.000 millones. en el caso de la fábrica de Valladolid, que la compramos en el mes de marzo, esperamos que a finales del año que viene estemos facturando 1.500 millones de pesetas.

—«Nagares» exporta sus componentes electrónicos

al extranjero, ¿son muy altas las ventas en el mercado exterior?

—Sí, concretamente el 25 por ciento de nuestros fabricados salen a todo el mundo, hasta Japón y Estados Unidos. Exportamos desde relés hasta intermitencias, unidades de control del motor, testigos y temporizadores. Trabajamos con Renault, Peugeot, Nissan, Suzuki y General Motors. También estamos presentes en todas las ferias de Europa porque con el paso del tiempo, si has sembrado algo positivo, da su fruto.

Herminio Navalón construyó la empresa «Nagares» en el año 1975 en Motilla del Palancar, que en la actualidad dispone de una plantilla de 260 trabajadores

auxiliares en las que podamos apoyarnos, hay que intentar formarlas y desde luego, gente cualificada no hay. Creo que sería muy importante bien en Cuenca o en Castilla-La Mancha que existiera un centro de formación profesional especializada para disponer de personas con conocimientos de utilaje, inyección, automatismo o productividad.

—¿Cómo soslayan este problema?

—Cuando surge esto, tenemos que ir a Valencia o a Madrid. El motivo de que «Nagares» tenga quince in-

consejo consultivo para llevar las propuestas formalmente a la Administración Regional.

Zoco-Europa

La pasada semana se presentó en Toledo la sociedad Zoco-Europa, un novedoso centro comercial equipado para atender las necesidades comerciales y de consumo de la ciudad de Toledo. Este centro estará situado en la Avenida de Europa y se inaugurará previsiblemente en noviembre de 1997. Construido por Repalsa, contará con una superficie total de 13.000 metros cuadrados en los que se com-

binan zonas de locales comerciales y supermercado con otras áreas destinadas al ocio.

Feriboda

Proservicios, empresa gestora de la Feria de Servicios y Preparativos para Boda (Feriboda), dará continuidad en Albacete a la exposición que sobre el sector organizan anualmente en otras ciudades, tras los datos que arrojó la primera edición del pasado año. La de este año se celebrará los días 29 y 30 de noviembre y 1 de diciembre en el Pabellón Ferial del Instituto Agronómico Provincial.